

Gute Nachbarschaft – unsere Verantwortung

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ
﴿وَاعْبُدُوا اللَّهَ وَلَا تُشْرِكُوا بِهِ شَيْئًا وَبِالْوَالِدَيْنِ إِحْسَانًا وَبِذِي
الْقُرْبَىٰ وَالْيَتَامَىٰ وَالْمَسَاكِينِ وَالْجَارِ ذِي الْقُرْبَىٰ وَالْجَارِ الْجُنُبِ
وَالصَّاحِبِ بِالْجَنبِ﴾
عَنْ أَبِي هُرَيْرَةَ أَنَّ رَسُولَ اللَّهِ ﷺ قَالَ:
« لَا يَدْخُلُ الْجَنَّةَ مَنْ لَا يَأْمَنُ جَارَهُ بَوَائِقَهُ »

Verehrte Muslime!

Der Islam lehrt uns, welche Eigenschaften zu einem guten Ahlâk. Wer sein Leben entsprechend diesen Eigenschaften und Werte gestaltet, wird sowohl im Diesseits als auch im Jenseits glücklich werden.

Aktiv zu einer guten Nachbarschaft beizutragen, ist einer dieser Werte. Im Koran heißt es: **„Und dient Allah und setzt ihm nichts an die Seite. Und seid gut zu den Eltern, den Verwandten, den Waisen, den Armen, dem Nachbarn, sei er einheimisch oder aus der Fremde, zu den Freunden, den Reisenden und zu denen, für die ihr von Rechts wegen verantwortlich seid. Siehe, Allah liebt nicht den Hochmütigen, den Prahler.“**¹

Liebe Geschwister!

Unser Prophet ﷺ lehrte uns, dass es zum Muslimsein gehört, ein guter Nachbar zu sein.² Daher sind wir Muslime dazu angehalten, ein gutes Verhältnis zu unseren Nachbarn zu pflegen. Wie wichtig das unserem Propheten ﷺ war, erfahren wir aus einer Überlieferung, in der er zu seinem Gefährten Abû Zarr (r) sagte: **„Wenn du Suppe kochst, füge mehr Wasser hinzu, dann sieh nach, wie es deinen Nachbarn geht, und gib ihnen etwas davon.“**³

Gute Nachbarschaft bedeutet, seine Nachbarn kennenzulernen, gut mit ihnen umzugehen, ihnen Essen vorbeizubringen, sie zu beschenken oder sie zu sich einzuladen. Besondere Anlässe

wie die Festtage sind eine gute Möglichkeit genau das zu tun.

Unser Prophet ﷺ sagte: **„Dschibrîl hörte nicht auf, mich zu ermahnen, dem Nachbarn Gutes zu tun, bis ich dachte, er würde ihn zum Erben erklären!“**⁴ Eine gute Nachbarschaft ist also fast so wichtig wie gute Verwandtschaft.

Verehrte Muslime!

Unserer Religion zufolge haben die Nachbarn ein Recht auf eine gute Nachbarschaft. Diese ist sogar so wichtig, dass der Gesandte Allahs sagte: **„Wer an Allah und den Jüngsten Tag glaubt, soll seinem Nachbarn Gutes tun.“**⁵

Eine gute Nachbarschaft dient dem gesellschaftlichen Frieden, führt zu gesunden Individuen, die sich in ihrem Viertel und ihren Häusern sicher und wohlfühlen. Sie fördert den gesellschaftlichen Zusammenhalt und schützt Menschen vor sozialer Vereinsamung. Jede noch so kleine gute Geste dient einem positiven großen Ganzen.

Mögen wir zu jenen gehören, die der Verantwortung, ein guter Nachbar zu sein, gebührend nachkommen. Âmîn.



¹ Sure Nisâ, 4:36

² Ibn Mâdscha, Zuhd, 24

³ Muslim, Birr, 143

⁴ Buhârî, Adab, 28

⁵ Muslim, Îmân, 77